



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 02 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Eliminan el manual de sexualidad.

+Presidente Bolaños dice que sólo ejecutarán el plan educativo en sexualidad, cuando haya consenso.
+Representante de FNUAP asegura que la idea del manual fue del MECD, al que dieron ayuda técnica.

+Cree que alteraron croquis de choque que mató a su hijo.

+Juez cita a ex yerno del general Ortega.

+Plazo hasta marzo en seguro de vehículos.

+Los dueños de más de 250 mil vehículos de Nicaragua tienen un plazo de seis meses para pagar el seguro obligatorio en las modalidades de daños a terceros y seguro a pasajeros, establecido por la Ley 431.

+China Continental quiere canal nica.

+Prometen atraer inversiones por 20 mil millones de dólares.

El Nuevo Diario

+Bolaños retira Manual.

+Iglesia Católica demuestra que está encima de Poder Civil.

+Representante del FNUAP se retira disgustado y se marchó de San Jacinto sin saludar a Bolaños.

+Ministro reniega de sus primeras palabras en defensa del manual, y ahora argumenta «que no lo consultaron para dar a conocer el borrador».

+Procuradora de la mujer y otras organizaciones lamentan que el Presidente de la República no pueda defender el laicismo y la modernidad frente a oscurantistas y falsos moralistas.

+Algo huele mal en caso Jerez.

+Oscuros entretelones sobre su libertad y patrimonio.

+Por un lado la doctora Méndez se arroga declarar inconstitucionalidad de leyes firmes y establecer igualdades donde hay diferencias en gravedad de delitos.

+Por el otro, una abogada anuncia que madre de Jerez viene a reclamar una millonada por la fantasiosa herencia del dueño de la Camisería Venus.

+Para completar el cuadro, la Procuraduría y la Fiscalía libran una cruenta batalla por controlar al interventor y los jugosos honorarios que se cobran.

+Masacre fue por encargo.

+Contrataron a pandilleros.

+Capturas en San Pedro Sula ligan la horrenda matanza a conflictos entre transportistas.

+Presidente Maduro pide todo el peso de la ley y seguirá adelante con la Ley Anti Maras.

+Presidente insiste en secreto a voces.

+ Tácita aceptación de Taiwán.

+Siguen contradicciones sobre equipamiento de la tropa nica en Irak.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 2 -

+Tema sigue siendo objeto de medias verdades que son iguales a medias mentiras.

+La Iglesia y la «guerra sucia».

+ General Bignone estremece Argentina.

+ El general Benito Bignone admitió 8000 desapariciones, aunque asignó 1500 al gobierno justicialista.

+Detenido por el robo de bebés, dijo que la tortura fue aprobada por la Iglesia.

+ El último dictador también formuló su propia doctrina penal: 1: «La única forma de evitar que le pongan una bomba es matar antes al tipo que se la va a poner».

+2: «El delincuente tiene que saber que en la comisaría por lo menos una pateadura se va a ligar».

Editorial

La Prensa

Constitución, educación y nación

“El Día de la Constitución, que fue ayer, pasó desapercibido. Las autoridades de Educación, que están obligadas a celebrarlo, ni siquiera lo mencionaron al inaugurar ayer las Fiestas Patrias en la Hacienda San Jacinto. Y los ciudadanos ni siquiera saben que hay un Día de la Constitución. Es verdaderamente lamentable que las autoridades y la autollamada sociedad civil no se preocupen por celebrar el Día de la Constitución ni por cultivar por medio de su enseñanza y estudio las virtudes cívicas que hacen del individuo un ciudadano y del pueblo una nación dignos y respetables. Y es deplorable también que no haya un país u organismo internacional que financie la educación constitucional en Nicaragua, donde se ha hecho una mala costumbre que estos programas sólo se promuevan con fondos extranjeros. Como los manuales de Formación Cívica y Social, que fueron financiados por el Gran Ducado de Luxemburgo y elaborados por el Centro de Educación para la Democracia, una entidad cívica nicaragüense que desapareció por la devastadora corrupción que hubo en el gobierno de Arnoldo Alemán”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Cambio de visión de la estructura deportiva. (Miguel Barbosa Rivas)

“Se dice que a falta de apoyo del Gobierno y la iniciativa privada, que sólo al béisbol le dan apoyo económico, el resto no cuenta, que los dirigentes deportivos no están preparados y se aprovechan de sus cargos, que la educación física en las escuelas es insuficiente e inadecuada, etc. En realidad todos tenemos culpa y principalmente la estructura gubernamental que hemos tenido y que tenemos, se ha caracterizado por la improvisación, la mala organización y el desconocimiento de la planificación, que si es importante en otros aspectos en educación física y deportes es fundamental”.

El Nuevo Diario

Pobreza y «derecho» no armonizan. (Onofre Guevara López)

“El dominio del submundo jurídico y legal, es resultado del dominio sobre el mundo real a través de la política. Y juntos los dos mundos, bajo la influencia de las mismas fuerzas políticas, se han vuelto el infierno de los pobres, de cuya debilidad se nutre el ejército de parásitos y charlatanes fabricantes de fórmulas sobre «la justicia y la convivencia social en un estado de derecho».

Por ahora, sin ninguna salida a la vista, seguiremos siendo testigos pasivos o inconformes (pero igual de impotentes) ante el hecho de ver cómo se divierten en el submundo con investigaciones sobre la corrupción dentro del sistema judicial. Lo único práctico que se espera surja de tales investigaciones, será la fórmula para prorrogar la existencia y el funcionamiento tradicional del sistema del que forman parte y en el cual se benefician”.

¿Somos una especie cambiante? (Luis Sánchez Cabrera)

“Pero liderar desde la Vicepresidencia de la República un movimiento anticastrense, antinacionalista y por ende contra la institución militar establecida, creada desde el año 1979 y muy adentrada en su profesionalismo desde 1990, la cual próximamente estará de aniversario. Solo en la mente del Ing. Enrique Bolaños Geyer, tuvo lugar y fue algo que no logró tener eco en la sociedad civil y política de ese momento. Ahora el Sr. Presidente Ing. Enrique Bolaños, en una conversación telefónica sostenida con el jefe del destacamento militar nicaragüense en IRAK, dijo sentirse honrado y muy orgulloso de quienes se avergonzaba en otros tiempos. Y seguramente en el aniversario de esta institución nos dirá a todos los nicaragüenses, lo mismo que le dijo al oficial por teléfono.

¿Será que tiene razón Carlos Darwin? ¿Será que tenemos ahora una mente más abierta? ¿Será que hemos madurado después de los setenta abriles? ¿O será Hipocresía?”.

A la Cola, pero sin Cola que Arrastrar. (Marco A. Cajina)

“La coyuntura indica que hace falta una nueva opción para el pueblo, una forma política organizada que llegue a posicionarse a la cola, pero sin cola, constructora y devastadora, contundente y decidida a asumir el reto de lograr el verdadero bienestar del pueblo y la nación nicaragüense. Empecemos a construir el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 4 -

puede para alcanzar el extremo de esa nueva sociedad que nunca podrán lograr los oligarcas, los que se dicen liberales y solo saquean el porvenir del pueblo, ni mucho menos los frentistas, quienes hoy siguen levantando el estandarte de los pobres y los trabajadores, pero sin el más mínimo asco saquearon Nicaragua enterrando el futuro promisorio. Ahora, «el amanecer dejó de ser una tentación» para ellos convertidos en burguesía explotadora, obsoleta y de doble discurso. ”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños arrecia crítica a Poderes.

+“No es posible que a estas alturas existan bancadas políticas en CSJ y CSE”, sentencia.

+Hay que refundar la nación con valores éticos y morales sin pactos, repactos, golpes de Estado, ni acciones desestabilizadoras.

+Bolañistas listos para abrir conversaciones con el PLC.

+El vicepresidente del Movimiento de Unidad Liberal, Miguel López, anunció ayer que esa agrupación política está en disposición de abrir oficialmente conversaciones con el arnoldista Partido Liberal Constitucionalista (PLC), para la reunificación de la familia liberal, considerando que sus dirigentes no están anteponiendo la libertad de su máximo líder Arnoldo Alemán para iniciar ese proceso de negociaciones.

+Ramos rechaza ternas para Apelaciones.

+ Alba Luz Ramos considera que la Ley de Carrera Judicial contribuirá a despolitizar el Poder Judicial.

El Nuevo Diario

+Demandan legalidad de huelga CSE. (Pág. 2)

+Trabajadores piden comprensión ciudadana.

+ En su cuarto día de paro, trabajadores presentan recurso al MITRAB, mientras los magistrados se mantienen callados.

+ Magistrados CSE hacen lo suyo y piden al MITRAB que declare ilegal la protesta .

+ «Le vamos a responder a la población con el mejor servicio que se merece, si nos aceptan las demandas», promete líder sindical.

+Expertos OEA contra el envío de tropas.(Pág. 5)

+Las democracias no incluyen opciones militares, aseguran.

+Sin expresarlo directamente, dadas sus altas responsabilidades internacionales, funcionarios de la OEA que participaron en la inauguración del «Curso de Capacitación para Líderes Democráticos» (CALIDEM) se manifestaron contra el envío de tropas a Irak, ya que ha afectado el Programa de Desminado en Nicaragua y la cultura democrática de paz social que los gobiernos de las Américas suscribieron en la «Carta Democrática Interamericana», hace dos años en Lima, Perú.

+Sigue ocupada pista de Nueva Guinea. (Pág.11)

+Más de cien familias se tomaron 8 manzanas de tierras.

+Otorgan plazo de 72 horas a la Policía para que resuelva situación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 5 -

+«Hay gente armada entre los que se instalaron en las tierras».

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Mora expresó, que Wilfredo Navarro denunció que hay gente dentro del CEN que anda buscando como negociar con el FSLN, pero que estará atento para evitar esa situación que no es avalada por el PLC. Esto lo manifestó durante la gira del comité de defensa de Arnoldo Alemán en Jinotega.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitadas: María Fernanda Flores y Dr. Lombardo Martínez

Tema: Varios

+María Fernanda aseguró que la defensa del Dr. Arnoldo Alemán tiene suficientes pruebas para rebatir las acusaciones de la Procuraduría y demostrar que todo esto es un juicio político. Se dirigió al Procurador y le pidió que llame a los ministros y funcionarios del gobierno de Arnoldo Alemán y les pregunte si recibieron instrucciones de parte del ex Presidente para cometer el delito del que ahora lo acusan.

+Insistió en que si su esposo no es retirado del lugar en que se encuentra, él podría tener un ataque cardíaco, "y esto todo Nicaragua lo sabe, por el diagnóstico de los médicos".

+González le preguntó qué tan cierto es que Byron Jerez está negociando su traslado, de la cárcel a su casa, a cambio de colaborar con información y traicionar a Alemán. González añadió que se decía que esto estaba relacionado con la elección de los magistrados para el Tribunal de Apelaciones, pero Flores dijo desconocer tal cosa y negó que hubiera alguna relación de todo lo expuesto con la situación de Alemán.

+Flores recordó que el domingo 21 de septiembre será la marcha masiva del PLC "para demostrarle al mundo entero que Nicaragua corre el peligro de que el Frente Sandinista vuelva al poder y que Enrique Bolaños ha sido el instrumento que el Frente Sandinista ha utilizado para lograr ese regreso".

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó, que Zoila América antes de iniciar su proceso contra Daniel Ortega, visitaba la Embajada Americana y después que empezó su Show los gringos le dijeron que no llegara a la Embajada y empezó a reunirse con los gringos en la AID.

+Aseguró que Zoila América mantiene comunicación con el representante de la OEA, Sergio Caramagna.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 6 -

+Miranda transmitió discurso de Daniel Ortega que efectuó al pie del Cerro Pancasán, en ocasión de la fiesta histórica en Pancasán, y en donde en una de sus partes demandó al Gobierno de Don Enrique Bolaños, traer de regreso a las tropas nicaragüenses que envió a Irak con una actitud de servilismo al Gobierno norteamericano.

+También demandó al Gobierno del Presidente Enrique Bolaños, que aclare el tema de los fondos utilizados para el seguro de las tropas enviadas a Irak.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Marta Eugenia Sequeira

Tema: Amenaza del FSLN para la democracia de este país

+Sequeira dijo que el Gobierno del Presidente Bolaños es un prototipo conservados sandinista, apartándose totalmente de los programas liberales que teníamos y ofrecíamos en la campaña.

+Indicó que los liberales no se responsabilizan de los desacuerdos de Enrique Bolaños y de este Gobierno que está gobernando con el FSLN.

+Señaló que gracias al Sr. Bolaños el FSLN está apropiándose de todos los poderes del Estado, tiene más Magistrados en la CSJ y su presidenta es militante sandinista, en el CSE mantiene chantajeado al presidente de este poder del Estado y en la Asamblea Nacional de los 7 directivos, 4 son sandinistas.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Payan comentó que se está destrozando y violando las costumbres y moral de los nicaragüenses y que no es fácil la situación del país que a causa de orgullo, vanidad y ahora por estrategia del Frente Sandinista, al tener encarcelado al paladín de la libertad.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que Zoila América Narváez reactivó su acusación contra el Estado de Nicaragua, "esto por haber caído en indefensión por la falta de apoyo que recibió del Estado, cuando introdujo su acusación de violación contra su padrastro Daniel Ortega." Esto, según Meneses, demuestra como está la justicia en Nicaragua.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHES)

+El Procurador Francisco Fiallo negó que estén negociando la libertad de Byron Jerez. Fiallos dijo que se oponen a que el Dr. Julio Paniagua sea el interventor de los bienes de Jerez. Según Fiallos, Paniagua ha obstaculizado la labor de la Procuraduría. Por su parte, el Juez Altamirano aseguró que en ese juzgado no



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:55

PAG - 7 -

han solicitado excarcelación de Byron Jerez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+Los Contralores Colegiados solicitaron una serie de reformas a la Ley de la Contraloría General de la República que no limiten su actuación en los bienes del Estado, también se declararon inconformes con la Ley de Sigilo Bancario, la que hasta hoy les ha impedido la fiscalización de las defraudaciones registradas en entidades financieras. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Contraloría General de la República, reiteró que el Gobierno tiene que dar a conocer el nombre de quién donó el dinero para los seguros de los soldados que están en Irak, porque la Ley Orgánica de la Contraloría establece que es obligación de los servidores públicos suministrar la información que la Contraloría solicite. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Miguel López Baldizón expresó, que ya se están formando las juntas directivas del Movimiento Unidad Liberal, dejando claro que no se usarán recursos del Estado para tal fin, por no ser esa, parte de su política, y descartó una disminución en la bancada Azul y Blanco, sin embargo agregó que en asuntos partidarios cada miembro es libre de actuar como le parezca. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, a su regreso de una gira de trabajo con el FMI, dijo que nunca antes Nicaragua estuvo tan cerca de alcanzar el punto de culminación de la HIPC, lo que depende de la aprobación de iniciativas legislativas y la privatización del 49% de las acciones de ENITEL. Y adelantó que para el próximo año, al sector salud se le incrementará el presupuesto en 100 millones de córdobas más y al sector educativo en 60 millones de córdobas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Mora comentó que este fin de semana, llegó al país una comisión de inversionistas de China Continental, quienes se reunieron con Daniel Ortega donde se habló de 3 mega proyectos que se llevarían a cabo si el FSLN gana las elecciones, los proyectos son: La construcción del Canal Interoceánico, una Central Hidroeléctrica de 250 mega watt, con un costo de 603 millones de dólares y el cambio del sistema total del transporte de Managua. Esto se llevaría a cabo en 8 años y que además la China Continental tiene muy buenas relaciones con EE.UU. pero habría que ver que pensarían (EE.UU.) de la construcción del canal interoceánico. Esto sería una gran oportunidad para Nicaragua y no tendría que depender tanto del Banco Mundial y del BID, concluyó Mora. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Los directivos de la Cámara de Construcción, propusieron al Legislativo una serie de reformas a la Ley de Contrataciones del Estado, para poder obtener una participación regular en los proyectos de construcción financiados con fondos externos y ejecutados por empresas transnacionales, lo que ha generado más desempleo en el sector. **(Noticias 12, Canal 12)**